

Candidatos podrán gastar un presupuesto millonario

Campañas. A los interesados en las alcaldías les autorizaron un tope máximo de 47,7 millones de pesos para los 33 días que durará este ejercicio electoral que se hará el próximo 2 de julio en el Estado de México

CLAUDIA HIDALGO

Por el tamaño de la lista nominal de cada uno de los 125 municipios de la entidad y de los 45 distritos electorales locales que integran el Estado de México, las elecciones del 2 de junio se perfilan como una de las más costosas, donde un solo candidato o candidata a alcaldesa, podría erogar hasta 47.7 millones de pesos en sólo 33 días que durarán las campañas en la entidad.

Los topes de gastos de campaña en el Estado de México son de los más grandes a nivel nacional. El monto más alto para una alcaldía en la entidad es de 47.7 millones de pesos y de 8.1 en el caso de Iztapalapa en Ciudad de México. En cambio, el tope para Ecatepec sería comparable con los 63.4 millones de pesos que la autoridad electoral autorizó para la Jefatura de Gobierno.

Las diputaciones locales en CdMx tienen topes de entre 1y 1.5 millones de pesos; mientras, en la entidad los montos van de 8.7 a 12.9 millones; el único rubro donde le ganan a la entidad es en el tope más bajo para la elección municipal, pues mientras en Milpa Alta es de 636 mil pesos y en San Simón de Guerrero es de 325 mil pesos.

En Veracruz, en las elecciones del 2017, los topes para sus alcaldías iban de 17 mil 350 a 4.8 millones de pesos. Quien rebasa el Estado de México a pesar de tener una cantidad de electores mucho menor es Nuevo León, donde los topes de campaña para diputaciones locales son de 32.8 millones y 49.1 millones para ayuntamientos.

El caso Ecatepec

Si se toma en cuenta que habría al menos tres planillas municipales en Ecatepec, el gasto total sería de 143.1 millones de pesos para la renovación del ayuntamiento y otra cantidad igual para los distritos electorales locales que existen en ese municipio, con lo cual el monto total de recursos que se eroga-

ron en esa localidad llegaría a los 286.2 millones de pesos, es decir que sería posible usar 8.6 millones de pesos cada 24 horas, sin contar las erogaciones de quienes participan para cargos federales.

De acuerdo con la legislación mexiquense el tope de gastos de campaña se obtiene multiplicando 34 por ciento de la Unidad de Medida de Actualización (UMA), que en este año asciende a 108.57 pesos, por el número de electores que tiene cada municipio y distrito que van a elecciones este 2 de junio, donde Ecatepec será quien gaste más recursos erogue, por el tamaño de su lista nominal de 1.2 millones de electores.

En el caso de Naucalpan, cada candidato a la presidencia municipal podrá gastar, entre el 26 de abril y el 29 de mayo, 25.9 millones de pesos, pues cuenta con 703 mil 839 electores; mientras, en Nezahualcóyotl, el monto es mayor porque cuenta con 868 mil 064 personas inscritas en la lista nominal, por lo cual el tope por candidato será superior a los 32 millones de pesos.

En el extremo contrario está San Simón de Guerrero, con un tope de gastos de 325 mil pesos, al tener sólo 5 mil 400 electores; en tanto localidades medianas como Lerma, el tope sería de 4.5 millones, para Metepec 7.2 millones, 8 millones para Huixquilucan y para el caso de Chimalhuacán 18.6 millones de pesos.

En la parte distrital hay menos contraste entre uno y otro, porque en la última redistritación se buscó homologar lo más posible cada uno de los 45 distritos locales, de manera que el más grande sería el 18 de Tlalnepantla con un tope de gastos de campaña de 12.9 millones o el 39 de Tepexpan con 8.7 millones de pesos.